

Forschungsvereinbarung zwischen der Universität Bern, Institut für Archäologische Wissenschaften, und dem Archäologischen Dienst des Kantons Bern

Der Archäologische Dienst des Kanton Bern ADB und das Institut für Archäologische Wissenschaften der Uni Bern haben gemeinsame Ziele: Die Kenntnis, Erforschung und Erhaltung archäologischer Kulturgüter.

Die bereits bestehende enge Kooperation wurde Ende März 2019 durch eine neue **Forschungsvereinbarung** verstetigt, vertieft und ausgeweitet; sie wird zu einer verstärkten Wahrnehmung der Berner Archäologie in der breiten Öffentlichkeit sowie auf dem nationalen und internationalen Forschungsparkett beitragen. Sie bietet ausserdem einen idealen **Rahmen für die praxisorientierte Lehre** und erweitert damit die Praxiserfahrung der Studierenden und deren Vernetzung im späteren Berufsfeld.

Die Forschungsvereinbarung ist auf drei Jahre befristet und soll bei wissenschaftlichen Auswertungen von Rettungsgrabungen und dem Aufbau einer Studiensammlung aus den Fundbeständen des ADB Anwendung finden.

Aktuelle Forschungsprojekte

Das spätrömische Gebäude in Kallnach BE im regionalen Kontext

Archäologischer Dienst des Kanton Bern: Lic. phil. Andrea Schaer, Ressortleiterin Frühgeschichte und römische Archäologie, lic. phil. Christine Kissling, wissenschaftliche Mitarbeiterin.

Christine Kissling, Susi Ulrich-Bochsler, Kallnach-Bergweg. Das frühmittelalterliche Gräberfeld und das spätrömische Gebäude. Schriftenreihe der Erziehungsdirektion des Kantons Bern (Bern 2006).

IAW, Abt. Archäologie der Römischen Provinzen: Dr. Markus Peter in Zusammenarbeit mit dem Inventar der Fundmünzen der Schweiz, Bern, Dr. Marc-André Haldimann, assoziierter Forscher IAW; Dr. des. Anna Flückiger, Post-Doc, Universität Basel.

Studierende: Myriam Camenzind, Anaïs Corti, Michel Franz, Helena Wehren.

Untersuchungen zur Entwicklung, Bedeutung und Interpretation des Gebäudekomplexes in Port BE im regionalen Kontext.

Archäologischer Dienst des Kanton Bern: Lic. phil. Andrea Schaer, Ressortleiterin Frühgeschichte und römische Archäologie, Sébastien Dénervaud, wissenschaftlicher Mitarbeiter.

<https://www.e-periodica.ch/cntmng?pid=akb-002:2016:0::270>; Andrea Schaer, Port, Bellevue: Abschluss der Grabungen im römischen Gebäudekomplex. Jahrbuch des Archäologischen Dienstes des Kantons Bern 2018, 81-85.

IAW, Abt. Archäologie der Römischen Provinzen, Studierende: Myriam Camenzind, Anaïs Corti, Corinne Stäheli, Jonas Von Felten.